

Éditorial

L'économie, l'emploi sont des enjeux prioritaires pour l'équipe municipale. Nous ne détenons que quelques leviers, mais ceux dont nous avons la responsabilité doivent être gérés efficacement.

Parmi les entreprises crestaises, Smurfit et Valsoleil (Drômoise de céréales) ont des projets de développement qui justifient des adaptations mineures du plan local d'urbanisme (PLU). La municipalité a donc décidé de mener une modification du PLU, intégrant aussi quelques ajustements techniques. Cette modification fera, bien sûr, l'objet d'une consultation publique, et il nous paraissait bienvenu de l'enclencher rapidement.

Le réseau de petites villes touristiques des « plus beaux détours de France », dont Crest fait partie et que j'ai l'honneur de présider, vient de recevoir la « Marianne d'Or » du développement durable. Parce que le tourisme est chez nous lié à la qualité de vie : « des villes qu'il est agréable de visiter parce qu'il est agréable d'y vivre ». Économie, environnement, patrimoine vont ensemble. C'est la logique qui conduit la préparation de la restructuration du site de l'ancien hôpital, avec un projet d'hôtel et des logements : qualité de vie des habitants, accueil des touristes.



Hervé Mariton
Ancien Ministre
Maire de Crest



Aménagement du quartier de la gare *Pour un quartier plus sûr, plus pratique, plus agréable, plus attractif.*

Les travaux ont commencé.

La Ville de Crest agit pour la mise en valeur du quartier de la gare et réalise des travaux d'aménagement de la voirie et des abords de la cité scolaire Armorin sur la RD 93.

Le programme consiste à :

- restructurer et embellir le quartier de la gare qui concentre aussi d'autres lieux comme la médiathèque, le lycée Armorin, le parc du Square et les commerces attenants ;
- sécuriser tous les déplacements (bandes cyclables, réduction de la vitesse) ;
- Aménager des quais bus normalisés et faciliter les circulations piétonnes et PMR ;
- redéfinir les types de stationnements, les emprises des trottoirs et les parvis afin de permettre une déambulation tranquille et sécurisée ;
- rendre le quartier agréable et fonctionnel.

Les travaux, qui comportent plusieurs phases, ont commencé début janvier pour une durée de 12 mois et vont entraîner de nécessaires ajustements dans les modes de circulation durant la durée du chantier.

Un plan de circulation sera distribué prochainement.



Le Conseil municipal des jeunes présente ses projets pour 2024

En présence d'Hervé Mariton, de Valérie Roche, élue déléguée au CMJ, des élus et des parents des jeunes élus, les jeunes du Conseil municipal des jeunes (CMJ) ont présenté les projets sur lesquels ils travaillent durant leur mandat : projets intergénérationnels à caractère social, sensibilisation aux maladies rares, défense de la cause animale, transition écologique et projets sur le thème du sport.

Ces projets seront réalisés pour leur grande majorité durant le premier semestre 2024.



Des plantations rue Carcavel

Dans le cadre du 5^e budget participatif de la Ville, le projet « Carcavert » avance. Ce projet, porté par Sonia Prevost-Mercier et Jean-Louis Terretaz propose de végétaliser la rue Carcavel. Les végétaux, fournis par la Ville, sont ensuite entretenus par les riverains. Onze conventions ont été signées entre les habitants de la rue et la Ville de Crest. La végétalisation de la Ville est un enjeu important pour l'équipe municipale et la politique de frontage des rues crestaises est encouragée.

La rue de Carcavel est un lieu de passage privilégié entre le cœur de la cité et les quartiers adjacents (quartier Saint-François, quartier de la Tour, place de l'Église...).

Ce projet permet de :

> **lutter contre les fortes chaleurs** dans le cœur de ville

> **végétaliser** avec peu d'entretien grâce à des essences choisies

> **mettre en valeur le patrimoine architectural** (arche, fontaine du XVII^e siècle, maison natale de Roch Grivel)

La fosse de plantation a été réalisée par l'entreprise Liotard et les végétaux viennent de la jardinerie Delbard.

Le chantier s'est déroulé durant l'automne.



Un nouveau label pour Crest

Afin de promouvoir et défendre nos apiculteurs crestois, sensibiliser aux pollinisateurs, mettre en valeur nos miels locaux, la Ville vient d'obtenir une nouvelle labellisation : APIcité. Ce label est décerné par l'Union nationale de l'apiculture française (UNAF) et récompense l'action de la Ville en faveur de la préservation de l'abeille et de l'environnement.

Après Les Plus Beaux Détours de France, Villes et Villages étoilés, Villes et Villages fleuris, maintenant le label APIcité.

Stéphanie Karcher, Première adjointe, s'est rendue à Paris pour recevoir le label.

La Ville de Crest est dotée d'un riche patrimoine environnemental qu'elle s'applique à répertorier et à protéger sur la durée.



Une naissance, un arbre

Des arbres pour fêter les naissances

Plus de 80 arbres d'espèces variées plantés cette année.

L'opération Une naissance, un arbre a été reconduite cette année encore. La Ville plante un arbre pour chaque naissance d'enfant cretois, après obtention de l'accord des parents.

Le 25 novembre, car « à la Sainte Catherine, tout bois prend racine », les familles sont venues assister à la cérémonie organisée par la Ville et ont pu découvrir l'arbre planté pour la naissance de leur enfant. En 2023, le choix du site de plantation s'est porté sur la Saleine.

Un petit panneau avec le prénom de l'enfant est apposé au pied de l'arbre. Un certificat de plantation sur lequel figurent le prénom de l'enfant, sa date de naissance et la date de la cérémonie est remis à chaque famille.



Avant



Après

La voie de desserte entre l'avenue Jean Rabot et le quai Soubeyran est achevée.

Le montant des aménagements s'élève à 272 000 €.

Ils ont été réalisés par les entreprises LIOTARD TP et EUROVIA. Le coût de l'installation des candélabres s'élève à 10 000 €. L'entreprise SPIE a réalisé ces travaux. Ils incluent la réalisation de quais de cars commodément accessibles.



Débat public sur les orientations budgétaires 2024

Le public est venu nombreux pour débattre des orientations budgétaires pour 2024. Hervé Mariton, Morgane Peyrache, adjointe déléguée au budget et les élus ont présenté les projets « phares » pour l'année à venir, notamment celui du réaménagement du quartier de la gare.



Repas de Noël des aînés

Beaucoup de monde pour le repas des aînés de décembre. Plus de 600 convives ont partagé un bon déjeuner et un agréable moment.



Bûche de la Générosité

Record battu pour la bûche cette année : 165 mètres.

Les parts ont été vendues aux profit de quatre enfants handicapés.

Lors d'une cérémonie en mairie, l'association a pu remettre aux familles d'Élio, Zoé, Nayna et Robin la somme de 1 500 € chacune.



EXPRESSION MUNICIPALE

Groupe de la Majorité

Tous nos vœux pour 2024 !
Pour une action municipale attentive aux besoins des Crestois, résolue pour garantir des résultats, agile pour répondre aux enjeux d'aujourd'hui, solide pour fixer et tenir un cap.

Nous aimons Crest, nous servons les Crestois de notre mieux et nous savons où nous allons. Pour l'avenir de Crest et le bien être des Crestois.

Les élus de la Majorité municipale

Groupe Ensemble Réinventons Crest

Une nouvelle année s'achève : elle fut riche en sujets importants pour la Ville et nous nous sommes efforcés de nourrir les débats de nos propositions. Pour revenir sur notre action de l'année, échanger et nous faire part de vos propositions pour 2024, venez nous retrouver à l'occasion de nos vœux qui auront lieu mercredi 31 janvier à 19h, salle Coloriage. Nous vous souhaitons de belles fêtes et une bonne année 2024 !

René-Pierre Halter, Catherine Panne, Dominique Marcon, Athénaïs Koudri, Agnès Fouilleux, Nicolas Sizaret, Gilles Rhode



Soldes d'hiver à Crest

> Du 10 janvier au 6 février 2024
dans vos commerces crestois



Dictée du Rotary

> Samedi 27 janvier 2024 à 14h30
Salle des Moulinaages à Crest

Réservations et inscriptions avant le mercredi 25 janvier
auprès du CCAS au 04 75 25 64 75
par email : dicteedurotarycrest@gmail.com



Quintette de cuivre les siècles

> Le jeudi 18 janvier 2024 à 20h30
Cinéma-théâtre Éden, Crest

Diplômés des meilleurs conservatoires, les musiciens du Quintette jouent un instrumentarium qui s'étend sur trois siècles de musique.

Plein tarif : 10 € / Tarif réduit et jeunes : 5 €
11 ans et moins : gratuit
Achetez vos billets sur www.mairie-crest.fr
au service culturel de la mairie et sur place le soir-même à partir de 20h



Forum Crestachance Orientation, formation, emploi

> Mercredi 24 janvier 2024
de 9h à 18h à l'Espace Soubeyran

Informations au 04 75 76 61 33
www.crestachance.com



Australie Film documentaire

Jean Charbonneau

> Le 29 janvier 2024
Cinéma-théâtre Éden, Crest

Deux projections sont programmées à 14h30 et 18h30
Tarif unique : 9 € / Gratuit pour les moins de 12 ans accompagnés d'un adulte.



Un jour j'irai à Détroit !

> Le jeudi 8 février 2024 à 20h30
Cinéma-théâtre Éden, Crest

Stomy Bugsy et David Desclos ont souhaité montrer et partager le combat des tirailleurs sénégalais, massacrés par l'armée française à Thiaroye le 1^{er} décembre 1944.

Plein tarif : 16 € / Tarif réduit : 10 €
Tarif jeunes : 5 € / 11 ans et moins : gratuit
Achetez vos billets sur www.mairie-crest.fr
au service culturel de la mairie et sur place le soir-même à partir de 20h